

**CONTRAT TRIENNAL 2021 - 2023 STRASBOURG CAPITALE EUROPEENNE**  
**6<sup>ème</sup> SERIE D'ATTRIBUTIONS DE SUBVENTIONS**

**Article 2.1 : Fonds Recherche et Innovation**

Ce fonds a vocation à encourager et valoriser la dimension européenne des projets de recherche fondamentale et appliquée ayant une capacité à être valorisés vers le monde économique et la société afin de mesurer l'impact et la contribution directe au rayonnement européen du territoire.

**3 projets** déposés au titre du fonds Recherche et Innovation ont reçu un avis favorable de la Collectivité européenne d'Alsace lors du Comité technique (COTECH) en date du 26 septembre 2023.

- « **Ouverture de l'unique centre européen de formation de la chirurgie de la cataracte par simulation** » porté par l'association **Gepromed**. Le porteur envisage de devenir un centre mondial de formation pour les disciplines chirurgicales pratiquant l'implantation de prothèses grâce à un programme pédagogique académique innovant par simulation et un centre de recherche appliquée pour le développement de nouveaux biomatériaux. C'est l'objectif du projet « Help Me See » (HMS), centré sur la création d'un centre européen de recherche et de formation de la chirurgie de la cataracte par simulation. La demande porte sur des études visant à permettre de mieux structurer les futurs programmes d'apprentissage en chirurgie oculaire tant à l'échelle nationale qu'internationale. Ces programmes de formation innovants ont pour objectif premier de contribuer à réduire les complications rencontrées lors des primo-procédures chirurgicales sur patient. Les objectifs secondaires incluent de tendre à une réduction des temps opératoires pour optimiser la prise en charge sécuritaire du patient. Subvention proposée par la Collectivité européenne d'Alsace de 106 000 € sur un montant total de 116 000 € financés par les signataires du Contrat triennal. **La convention proposée est annexée au présent rapport (ANNEXE 2A).**

Coût total projet	990 008 €
Montant sollicité	490 008€
<i>Contributions signataires</i>	
Etat	0 €
RGE	10 000 €
<b>CeA</b>	<b>106 000 €</b>
EMS	0 €
Ville	0 €
<b>TOTAL</b>	<b>116 000 €</b>

- « **Technologies de rupture pour l'analyse et le suivi d'acides nucléiques et de protéines en cellules uniques** » porté par le **Laboratoire de bioimagerie et pathologies de l'Université de Strasbourg**. Le projet consiste en l'acquisition et au développement de deux techniques de pointes uniques et complémentaires à Strasbourg et dans le Grand Est : un trieur de cellules pour l'excitation protéomique de la cellule unique et un microscope de fluorescence résolue en temps avec les excitations UV. Ces outils de pointe permettront d'avancer sur les connaissances sur le vivant, relever les enjeux de santé publique (compréhension de maladies et développement de thérapies innovantes). Subvention proposée par la Collectivité européenne d'Alsace de 186 275€ sur un montant total de 372 550 € financés par les signataires du Contrat triennal. **La convention proposée est annexée au présent rapport (ANNEXE 2B).**

Coût total projet	625 350 €
Montant sollicité	372 550 €
<i>Contributions signataires</i>	
Etat	0 €
RGE	186 275 €
<b>CeA</b>	<b>186 275 €</b>
EMS	0 €
Ville	0 €
<b>TOTAL</b>	<b>372 550 €</b>

- « **Jouvences de l'électronique de pilotage d'un spectromètre RMN 400 MHz** » porté par la **Fondation Jean-Marie Lehn - Centre international de recherche aux frontières avec la chimie (CIRFC)**. L'objectif de cette opération est de maintenir la compétitivité de la plate-forme de l'Esplanade qui soutient plus de 400 personnes allant de doctorants à des Prix Nobel. En effet, l'instrumentation scientifique a typiquement une durée de vie de 10 ans avant que le progrès technologique ne rende l'équipement obsolète. La plate-forme a ainsi plusieurs machines essentielles comme des RMN et des spectromètres de masse, instruments de base pour les sciences chimiques, dont la maintenance n'est plus assurée ou ne sera plus assurée à partir de l'année prochaine. Toute panne aura alors des conséquences très néfastes pour la communauté. Cette demande concerne le remplacement d'une RMN de 2008 avec une console de RMN Avance NEO 400 MHz. Cette jouvence contribuera à soutenir la prééminence de l'innovation et l'enseignement de la chimie strasbourgeoise, et sa valorisation par les entreprises. Pour rappel, le pôle de recherche en chimie de Strasbourg est numéro 1 de l'Union européenne selon le classement de Shanghai 2022. Subvention proposée par la Collectivité européenne d'Alsace de 301 725 € sur un montant total de 305 450 € financés par les signataires du Contrat triennal. **La convention proposée est annexée au présent rapport (ANNEXE 2C).**

Coût total projet	400 000 €
Montant sollicité	320 000€
<i>Contributions signataires</i>	
Etat	0 €
RGE	3 725 €
<b>CeA</b>	<b>301 725 €</b>
EMS	0 €
Ville	0 €
<b>TOTAL</b>	<b>305 450 €</b>

Ces subventions interviendront en deux temps: un acompte correspondant au 50% du montant financé sera versé à la signature des conventions en 2024 sous réserve des crédits disponibles au budget primitif; les soldes correspondant au 50% des montants financés seront versés à la fin des projets, au vu de la production d'un décompte des montants acquittés établi par les porteurs de projets. Les montants des subventions seront proratisés aux montants des dépenses réelles si celles-ci sont inférieures aux dépenses éligibles retenues pour le calcul des subventions.

### **Article 2.3 : Fonds Culture**

Ce fonds a vocation à encourager et valoriser la dimension européenne des projets portés par des structures de création, des structures patrimoniales ainsi que par des artistes.

**1 projet** a reçu un avis favorable de la Collectivité européenne d'Alsace lors du Comité technique (COTECH) en date du 26 septembre 2023.

- « **La révolution au cœur** » porté par l'association **Relatio**. Il s'agit d'un week-end "Détour" des Bibliothèques Idéales qui s'est tenu du 3 au 5 novembre à la Cité de la Musique et de la Danse. Ces trois jours ont été dédiés à une série d'événements comprenant des débats, des rencontres, des lectures et des spectacles visant à mettre en avant la capitale alsacienne en tant que bastion de la révolution et du caractère européen. L'objectif de cet événement est de valoriser l'engagement des Représentations permanentes européennes auprès du Conseil de l'Europe à Strasbourg et mettre en éclairage quelques moments forts qui sont liés à leur pays et à leur culture. Subvention proposée par la Collectivité européenne d'Alsace de 50 000 € sur un montant total de 80 000 € financés par les signataires du Contrat triennal. **La convention proposée est annexée au présent rapport (ANNEXE 3).**

Coût total projet	80 000 €
Montant sollicité	80 000 €
<i>Contributions signataires</i>	
Etat	30 000 €
RGE	0 €
<b>CeA</b>	<b>50 000 €</b>
EMS	0 €
Ville	0 €
<b>TOTAL</b>	<b>80 000 €</b>

Le versement de cette subvention interviendra en une seule fois, à l'issue de la signature de la convention. Le montant versé sera proratisé au montant des dépenses réelles si celles-ci sont inférieures aux dépenses éligibles retenues pour le calcul de la subvention.

#### **Article 2.4 : Fonds Démocratie**

Ce fonds a pour vocation de soutenir et de développer des projets dans le domaine de la démocratie et de la promotion des droits de l'Homme contribuant au rayonnement de Strasbourg et de son rôle de capitale de l'Europe, de la démocratie et des droits de l'Homme.

**1 projet** déposé au titre du fonds Démocratie a reçu un avis favorable de la Collectivité européenne d'Alsace lors du Comité technique (COTECH) en date du 26 septembre 2023.

- « **Organisation des trois colloques internationaux et pluridisciplinaires de la Chaire Jean Monnet** » porté par **Université de Strasbourg – IUT Robert Schuman**. Il s'agit de soutenir une série de trois colloques internationaux et pluridisciplinaires centrés sur le rôle de la désinformation et de l'information dans la construction européenne. Ces colloques, qui devraient se tenir au Parlement européen, s'attacheront en particulier à comprendre l'impact de la propagande et des populismes dans les oppositions à la construction européenne et analyseront la façon dont les médias informent ou n'informent pas sur l'Europe communautaire. Subvention proposée par la Collectivité européenne d'Alsace de 15 000 € sur un montant total de 30 000 € financés par les signataires du Contrat triennal.

Coût total projet	67 300 €
Montant sollicité	30 000 €
<i>Contributions signataires</i>	
Etat	0 €
RGE	15 000 €
<b>CeA</b>	<b>15 000 €</b>
EMS	0 €
Ville	0 €

<b>TOTAL</b>	<b>30 000 €</b>
--------------	-----------------

Le versement de cette subvention interviendra en une seule fois, à l'issue du vote de la délibération. Le montant versé sera proratisé au montant des dépenses réelles si celles-ci sont inférieures aux dépenses éligibles retenues pour le calcul de la subvention.